

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Cósta.—Un mes... Provincias.—Trimestre... Extranjero.—Año... CINCOS pesos fuertes oro pago directo

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avies y aduicias

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Organo del partido Libera-democrático en esta Ciudad

Africanismo

Con el título que antecede, y de dicado al Sr. Villanueva, el señor Don Jaime Tur y Mary, escribe un bien pensado artículo en nuestro estimado colega *El Telegrama del Rif*, del que nos consideramos en el deber de reproducir los párrafos siguientes:

«Es indiscutible, que el ilustre exministro, demócrata, aparece hoy como una de las personalidades políticas de mas relieve en España. Encarna una esperanza, que, seguramente, mañana se trocará para bien del país, en lisonjera realidad; le abonan su pasado como ministro de Agricultura y Obras públicas, y su presente, como hombre público que estudia mucho y aprende mas.»

Pocas veces, quizás ninguna, se le ha visto levantarse en el Parlamento para hablar de asuntos pueriles y de interes particular; enemigo de exclusivismos de bandera, y de las menudencias que tiene la política, en España y en todas las demas naciones, posee como pocos de nuestros políticos, la difícil habilidad de ver el problema vital, de hallar la cuestión que mas hondamente afecta a la entraña de la Nación. Ha considerado el, que el problema nacional es, hoy, el de Marruecos, y a su estudio y difícil resolución encamina todos sus talentos, todas sus grandes iniciativas. Muy bien; su voluntad está a igual altura que su inteligencia y vencerá, ó habra vencido ya, cuantos obstáculos encuentre a su paso.

Es evidente, que existe hoy en España una masa de opinion, muy respetable, que ansia la creación de una política francamente africanista: comerciantes, industriales militares, marineros, periodistas; muchos de ellos figuran, como los mas entusiastas, en el numeroso ejército de africanistas que, sin guía ni dirección, ven malogradas muchas iniciativas; muy plausibles, pero aisladas, sin concierto ni dirección alguna.

Nadie, en mas honrosas condiciones que el Sr. Villanueva, para imprimir acción, única y eficaz, ma a este movimiento de opinion que en un porvenir, no muy lejano, habrá de presentarnos una España europeizada, por la africanización ¿Medio de llegar a dicha acción, única y comun, prescindiendo de caciques provinciales locales? Pues es el siguiente:

Fúndense en Melilla y demas Plazas del Norte de Africa; en Melilla, muy especialmente, dadas su gran importancia, y su situación, Sociedades que podrian llamarse, de africanistas, las cuales, puestas en constante relación con sus similares que se crearan en las provincias marítimas de Cataluña y del Mediodía, y bajo la dirección, todas ellas de las que existieran en Madrid fueran, algo así, como seguros y sanos conductores de la opinion nacional, y centros prestigiosos de cultura africanista.

Estas sociedades, que, desde luego estarian reñidas en absoluto, con la política militante las podian constituir, ingenieros, comerciantes, abogados, industriales, sacerdotes, periodistas, etc. cuantos en una palabra fueran representantes de las verdaderas energias de la Nación, y como ademas por su naturaleza especial, no perseguiríamos mas fines, que el bien general del país, podrian muy bien ser presididas por un paisano ó por un militar, por cualquiera de sus individuos, dignísimos todos ellos, que cada Sociedad elegiria, como mas apto para encauzar las corrientes africanistas de cada localidad.»

PESTE, MUCHA PESTE, PESTE.

Es la que produce la campaña injusta, que comienza a hacer el órgano del antiguo cacique ya conocido por todo Ceuta y señalado por chicos y grandes.

Peste, pero mucha peste, producen repetidos, esos ataques dirigidos por quienes fueron echados poco menos que a puntapiés de aquella casa que convertian en centro de caciquismo y en donde se hacían toda clase de chanchullos y combinaciones penales por el Código. Diga lo que se desfalco que se encontró y que aun queda por cubrir.

Peste, si, mucha peste, producen esas palabras ruines.

Aquí, sepalo el pueblo de Ceuta, no hay otras causas para sostener esa apasionada campaña, que el haber acordado el Municipio trasladar la escuela del segundo distrito a otro local de mejores condiciones y mas céntrico, abandonando el que antes tuviera, propiedad del inspirador, del amo y señor de esos luceros que por cuestión de estómago, que es el todo, jiran al rededor de la Osa Mayor.

No hay otras causas, que la mudanza de la Carcel a otro local, tambien mas adecuado y económico dejando ese célebre edificio construido con materiales del Ayuntamiento y otras cosas mas, allá en tiempo en que el amo del *Defensor* hacia mangas y capirotos de los intereses del pueblo, cuyo edificio recordará el vecindario de Ceuta fué subido en su alquiler en mas del triple de su valor debido únicamente a que su dueño era el tal cacique, que despues de todas las cosas ocurridas en este pueblo, no solamente en el Ayuntamiento sino en bancos, empresas, sociedades etc. debiose haber aumentado por lo menos, y para siempre de este Ceuta en donde está completamente tildado.

No sucede mas; sino la cosquilla que le produce al dueño de esa finca (ocupada por el Juzgado, y que renta doscientas pesetas al mes.) la próxima mudanza de dicho Juzgado a otro local, tambien mas económico y de mejores condiciones para vivienda y oficinas.

No hay para que decir que el

dueño de esa casa es el mismo de las otras y que tan acaloradamente defienden esos esclavos de «El Defensor.»

Es el motivo de la campaña, y si fuera otro, porque no censuraba «El Defensor» en aquella época en que su director estaba colocado provisionalmente en la obra de la tribuna regia con doble sueldo del que se mereciera? Porque no censuró aquellas compras de terciopelo y sedas, hechas por quien «El Defensor» no ignora?

¡Ya vé, si existe peste, pero mucha peste en todos los asuntos!

Y si su campaña es en defensa de la moralidad ¿porque no tomó la pluma cuando no hace mucho tiempo (trece meses) eran sus amigos los odiados caciques dueños de lo que creían su propia insula, y llevaron a la bancarrota a esa administración municipal?

¿Porque no censuró y tachó de inmorales a los que hicieron desaparecer de la Caja aquel célebre deposito de veintidos mil y pico de pesetas del Contratista de Arbitrios?

¡Ya vé si hecha peste, esa campaña que hoy emprende, el que despues de su programa *Defensor de Ceuta, de los intereses de España: de la política Española en Marruecos*; y que se yó cuantas cosas mas; nos resulta defensor de un cacique que quizás pretenda volver a donde lo echaron ó sea al Ayuntamiento.

Somos liberales y desde hace tiempo nos habíamos trazado nuevo plan, nueva marcha, la defensa de nuestros intereses en Marruecos y la de nuestro partido liberal democrático por el cual trabajamos con fé y entusiasmo, pero esto no quita para reconocer la verdad y a fuer de caballeros poner las cosas en su sitio, por eso con trabajo cogemos la pluma hoy para decir la verdad y no con lujo de detalles porque aquí, cada cosa son cien cosas.

Si en vez de decir «El Defensor» que se iba a la bancarrota, y que se defraudaban los bienes comunales, hubiera dicho que debido a los grandes gastos que hubo que hacer con motivo de la visita a esta plaza de S. M. el Rey, se notaban atrasos, y se vivia entrapado no hubiera dicho nada de mas, respecto a eso.

Si así mismo hubiera dicho que por causa del desfaleco que dejaron sus amigos, existió trastorno en la documentación y pasa el Ayuntamiento por vicisitudes penosas, estando hasta sin Contador y sin Depositario mucho tiempo y que apenas cubiertas estas bancaratas se comenzo un nuevo calvario, debido a las condiciones y otras cosas del primero y a la bondad del segundo, tambien no hubiese pecado de injusto «El Defensor.»

Si así mismo hubiera colocado en sus columnas la serie de cosas que no ignora el aludido periódico por las cuales hay que pasar en Ceuta, se hubiese notado su imparcialidad.

No vaya a creer «El Defensor»

que vamos a colocar a estos municipios como modelos, nada de eso, dista mucho para ello, pues en algunos asuntos debido a lo que quiera que sea, se nota desbarajuste, pero no monetario, sino de organización.

Como así mismo es una verdad que se deben sueldos alquileres, y otras cosas que hoy se van pagando.

¡Que hubiese sido de esta nave si el timon en el pasado año lo hubiera llevado el que tanto conoce «El Defensor».

Estarían quizás los empleados al corriente en sus sueldos, porque esa era la tapadera pero ¿y lo demas, de lo demas?»

No defendemos a los actuales administradores; pues se notan cosas algunas censurables; esto es hablar con independencia; cosas que se remediaran cuando nuestro partido liberal compuesto de hombres nuevos vayan a aquella casa; pero de ahí a querer meterse a moralizador el que siempre defendió al mas inmoral, eso dista mucho, pero mucho.

Por eso decimos, que esto apesta; que esa campaña es apasionada; que lo que se propone «El Defensor» no es mas que remover cieno y lodo pero mucho cieno y lodo, para que todos queden manchados como lo estan sus amigos.

Y esto es la verdad, dedíquese a su programa, repetimos que eso es lo que nos interesa a los buenos españoles, pues aquí si mañana se volviese el Ayuntamiento a los ya conocidos y que tanto defiende «El Defensor», será peor pero mucho peor, ¿no lo ha visto practicamente? dejese de lucha que es injusta; que es clara la labor del moralizador periódico. Pues aquí por suerte ó desgracia, todos nos conocemos.

Y ni a de engañar al publico, ni el publico se deja engañar.

Los Pretextos

Son, en verdad, una gran cosa. Si hay en el mundo algo al alcance de todas las inteligencias y de todas las fortunas, son los pretextos.

Pretexto es el comodín de que nos valemos para justificar todo lo que es injustificable: el sofisma con que pretendemos llevar al ánimo del prógimo la convicción de que lo que es negro es blanco y vice-versa: la apariencia de legalidad con que el hombre se reviste y adereza para cometer impunemente las ilegalidades mas insignes.

Hay pretextos para todos los casos y circunstancias, y de todos órdenes categorías y tamaños. El pretexto mas comun para no pagar, es no tener dinero.

Toda pasión tiene su respectiva reserva de pretextos a disposición de los necesitados. La pereza es una de las pasiones más vulgarizadas. Todos llevamos ese no se

que parte de nuestro ser, germen de la pereza.

No hacer nada es el programa de la pereza. Y para llegar alguna vez a un hacer nada levantadas cosas hay que hacer previamente. Que trabajo cuesta el llegar a no tener que trabajar! La pereza es la mayor enemiga del trabajo y sin embargo, el trabajo que nos impone es casi siempre superior al trabajo que nos impide.

Si el hombre pudiera suprimir los pretextos habría suprimido muchas acciones indignas que ellos ejecutan; como si pudiera suprimir las sombras habría suprimido muchos crímenes que a su amparo cometen.

E. P. D.

HAY QUE TENER MEMORIA

No somos conservadores, repetimos hoy, ni vamos a hacer la política de nadie, pero no queremos dejar pasar ciertas cosas, ni callarnos ante la inicua campaña que viene, haciendo «Defensor de Ceuta».

No le importa a este que el Ayuntamiento pague ó no pague, deba ó no deba; no, no es ese su objetivo, aunque aprovecha las circunstancias y revuelve la verdad con la mentira, para hacer ruido y desparatar á las gentes, pues siempre el vulgo gusta de la maledicencia y ese mismo «Defensor» que ahora injuria, chilla y procura amasar fango con tierra buena, es el mismo «Defensor» que hace poco más de un año, lloraba planta como una mujerzuela, y pedía amparo y protección al cielo y la tierra, porque se atacaba á sus amigos, se les llamaba por sus nombres y se les probaba ante los tribunales todas cuantas imputaciones se les hicieran: «Se acuerdan ustedes? Recuerdan como se lamentaba de las olas de cieno? Se acuerdan ustedes de que á los inspiradores, amos ó ídolos del «Defensor» los echaron á puntapiés por traidores, falsos y algo más que no queremos decir por no manchar nuestra pluma?

Se acuerdan ustedes de que Ceuta entró en el «satisfacción la ciudad» aquellos? Pero á que recordar, si todos nuestros lectores se deben acordar y seguramente se acuerdan de aquellas cosas; y el «Defensor» teme que el vecindario se acuerde de la casta de pajaros que eran sus amigos, cuando tanto chilla y pretende que é él solo se le oiga.

Y vamos á explicar los objetivos de la campaña del «Defensor» para que se enteren los que no hayan caído en la cuenta. «Defensor» chilla además de que por que se lo ordena su amo, despedido por el desaloje de las fincas que tenía arrendadas el Municipio, por que vé, que el actual Ayuntamiento además de cubrir todas sus atenciones (comp lo serán muy en breve) habrá pagado veinte mil duros de extraordinario, por los gastos que ocasionara la visita de S. M. y por ende quedará demostrado, que si este Ayuntamiento recauda y paga veinte mil duros más que todos los años, y siendo los ingresos los mismos; en los dieciocho años que han marchado sus amigos el Municipio; ó ha venido al Rey todos los años, ó los amigos del «Defensor» se han guardado todos los años lindamente un pico muy decente.

Está clara la cosa; pues para que

no se vea eso chilla «Defensor» á la secta esas relaciones de acreedores, en que mezcla la verdad con la mentira y muchos de cuyos débitos son del tiempo de sus amigos.

Y explicada ya una fase de esa campaña, vamos á la otra. Se habrá ustedes fijado que mientras enseguida plana chilla y amenaza, en su primera «Defensor» gime, llora, y como pastor de la fábula clama. Al lobo, al lobo, es el lobo, es que ve que sus amigos perdido el terreno, no volverán a mas al poder; pues desprestigiados y despreciados se ven solos, aislados y sin que nadie les haga caso; es que así que cuando tenían el bastón perdían elecciones por que los que los seguían era de mala gana, y como pronto habrá, nueva lucha electoral, piden auxilio y todo se les vuelve dar voces llamando gente, y la gente no acude, y siguen chillando en el «Defensor» y seguirán solos y nadie les hará caso, por que todos los conocen y nadie cree en ellos. Y es que son muchos sus pecados, muchas sus culpas y muchos los agravios que en este pueblo han hecho. De ahí que quieren atraer á los indiferentes, y los indiferentes no acuden; por que en Ceuta no hay indiferentes, que hasta las piedras lucharon y lucharán de nuevo si es preciso, para tirar y cerrar el paso á los amigos del «Defensor».

Lo que deben las naciones

Los tratadistas de economía política sostienen que las naciones pueden ser tanto más ricas según se eleva la cifra representativa de su deuda.

Alguna excepción habrá de restringir el sentido general de esta regla, por que de otra suerte España sería uno de los países más ricos y prósperos del Universo.

A principios del año último pasado, la Deuda pública del Estado español importaba la cantidad de 8.949.519.166 pesetas, habiéndose pagado en 1903, por razón de intereses, 373.107.137.

La deuda interior con residuos y carpetas, ascendía á 5.812.494.722 la amortizable á 1.517.074.500 y la anterior estampilla á 1.620.497.800 pesetas.

Las antiguas deudas no convertidas incluyendo el resto de las de Cuba y Filipinas, sumaban en totalidad 6.230.405 pesetas.

Por término medio á cada uno de los habitantes de España le corresponde pagar 510 pesetas.

Francia debe 30.250 millones de francos, que distribuidos entre sus 39 millones de habitantes, dan por cocientes 840 francos para cada uno de sus individuos.

Alemania cuenta una población de 57 millones de almas, adeuda 2967 millones de francos y á cada habitante le corresponden 43 marcos.

Austria-Hungría debe 14.190.000 teniendo 45 millones de habitantes á cada uno le afectan 397 marcos.

Inglaterra, con 42 millones y medio de habitantes, de 350 millones de libras, resultando á razón de 730 francos por individuo.

Rusia con población de 140 millones, debe 5.630 millones de rublos correspondiendo 62 por habitante.

En Italia la deuda puede repartirse á razón de 261 libras, siendo su totalidad 8.509 millones de esta clase de moneda y 83 los de la población.

Los Estados Unidos cuentan 79 millones de habitantes y adeudan 2.200 millones de dólares.

El Japon tiene una deuda equivalente á 1.575 millones de francos, que repartidos entre los 48 millones de habitantes, afecta á cada uno de estos con 33 francos.

Portugal cuenta 5 millones y medio de población y su deuda equivalente á 4.175 millones de francos, grava á cada habitante en 804 francos.

Turquía debe 133 millones de francos á repartir en 25 millones de habitantes.

En la China importa la deuda 3.350 millones de francos, y siendo su población de 330 millones resultando 10 francos por habitante.

La República Argentina con 5 millones de habitantes, adeuda 405 millones de peso oro, correspondiendo 81 pesos por individuo.

Estos datos necesariamente han sido alterados en el curso del año último, á consecuencia de los empréstitos que se emitieron, importando sumas considerables.

Quien tenga oídos que oiga

Si no lo hubiéramos visto, si una desgraciada experiencia no nos hubiera demostrado, como se se enjendra y como nace, la traición separatista, tal vez nos calláramos y dejaríamos pasar los sucesos; pero nosotros somos españoles antes que nada y el interés de nuestra patria y nuestra bandera es para nosotros antes que todo.

Recuerda el general Bernal y recuerdan todos los jefes y oficiales y cuantos hayan estado en Cuba y Filipinas, como empezaron y como se caldearon y prepararon las campañas separatistas?

Se acuerdan, que los primeros el deseo de que los hijos del país ocuparan todos los destinos y cargos? Recuerdan como se quería excluir á los peninsulares? Se acuerdan de como se escribían al principio los periódicos separatistas? Se acuerdan que algunos de aquellos papeles alardeaban de imparcialidad y á veces hasta de es patriotismo para mejor difundir su virus? Se acuerdan cómo aquellas gentes nos traicionaron apenas creyeron tener preparada la opinión de sus paisanos, ó contaron con extranjera ayuda?

Lo recuerdan? Pues fíjense en los llamamientos y artículos de fondo que publica «Defensor de Ceuta», y compáren.

Cierto que en Ceuta no hay magnitud, ni aquí vivimos, más que cuatro gatos, como suele decirse; pero si hoy no hay peligro inmediato, piensen que España está llamada á un compromiso á ensanchar sus dominios en esta parte de Africa; piensen que las ideas una vez vertidas, arraigan y hacen prosélitos; fíjense en el patriotismo y miras egoístas de los artículos del «Defensor» y no olviden que por no dar importancia á lo que los periódicos de allá decían, se perdieron las Antillas y Filipinas.

Ceuta es un pedazo de España y todos los españoles tienen aquí los mismos derechos que en cualquier pueblo de la península; no pensar así es de ruines, de villanos, ó de traidores separatistas.

Recuerdo oportuno

En nuestro número 959 fecha 23 de Abril del año anterior, publica-

mos en segunda plana, donde siempre ajusta su autor los trabajos producto de su escasa inteligencia un artículo titulado «ALERTA» del cual vamos á reproducir hoy algunos párrafos, por creerlo oportuno en las actuales circunstancias en que desgraciadamente vemos corroborados nuestros asertos.

Siempre debe estar muy alerta con el enemigo común que nos ha cabido en suerte, que adversario traidor y ruin es más temible que enemigo franco y caballero pues mientras que este pone el pecho á las balas y arriptra el peligro cara á cara, aquel rastrea y miserable, se oculta en las tinieblas para clavar el puñal por la espalda.

Alerta pues que en las circunstancias actuales, abunda más que nunca estos miserables, pechando el rostro con la celada de la más refinada hipocresía.

Alerta y muy alerta, es preciso que estén los directores de los buenos pues la bondad de carácter y la buena fé, es peligrosa en las circunstancias que atraviesa hoy el pueblo en que vivimos con el vergonzoso yugo de la esclavitud más atroz.

Abrid los ojos, y que la experiencia de hechos consumados, haga comprender que el enemigo astuto se vale de todos los medios para conseguir el fin que se propone, y estos jesuitas de mala índole son los más terribles adversarios, en tanto no se les conoce, cosa que resulta difícil en los fallos de experiencia, pero que no lo es tanto para los que adquirieron esta, consumiendo la existencia con la amargura que produce el hombre de resto proceder la defecion del que consideró amigo digno y los desengaños de los que creyó decentes.

Alerta pues, y sobre todo mucha vista para saber descubrir al enemigo de dentro de casa, pues de existir este, es indudablemente el que mayor peligro ofrece.

Mucha vista con los bayagueros descontentos pues entre ellos verá el de ambiciones personalísimas no satisfechas y al impacientado, por la tardanza del golpe decisivo que para los que así piensan nunca llega, por sus caracteres vehementes é insociables, pues ávidos de justa y merecida venganza nada les satisface.

Mucho tacto para reprimir á los unos que con sus lijerías llevarán al enemigo la victoria por el camino de divide y vencerás, y freno para los otros que con habilidad de rianda.

Que tal; conocíamos bien el país ó no? Mucha tela tenemos cortada en este sentido.

Mucho venimos observando en silencio.

Grán fuerza de voluntad se necesita para en estos momentos no desemmascarar hipócritas.

«ALERTA» pues, repetimos una y mil veces, que no es la prudencia la virtud más característica de determinados temperamentos.

Y basta por hoy limitándonos tan solo á dar la voz de alerta también á nuestros respetables y queridos jefes políticos que con su buena fé y nobles sentimientos pudieran ser sorprendidos por el enemigo introduciendo en nuestras filas, hoy tranquilas, la perturbación y el desorden, con la aceptación de ciertos elementos que se presentan con el ramo de oliva en un principio y una vez aceptados, siempre

la portu bacini y el guardar, como ya dieron probar de ello en repetidas ocasiones.

REMITIDO

Sr. Director de LA AFRICA. Muy Sr. mío y amigo: ruego á V. reproducir el adjunto comunicado que con esta misma fecha remito á «El Defensor de Ceuta».

Gracias anticipadas de S. S. S. q. b. s. m. Joaquín de Huelbes Sr. Director de EL DEFENSOR DE CEUTA.

Muy señor mío y amigo: muy natural encuentro que en la campaña mantenida por su ilustrado Diario contra el actual Ayuntamiento, no haga excepciones que la debiliten; pero también es justo que cada paso aguantando su vela.

A mí pues me compete, como único Concejal republicano, restablecer los hechos. Conste por tanto: 1º El Ayuntamiento de Ceuta, nada debería, si los Señores monárquicos de varios colores no hubiesen echado la casa por la ventana, destinando OCHENTA Y NUEVE MIL PESETAS á festejar la visita regia. Por el contrario bastantes miles de duros guardaría en sus arcas, sobrantes del pasado ejercicio.

2º Tampoco debería, si no se hubiese suprimido de las arcas municipales ventidos mil y pico de pesetas, depósito del contratista de arbitrios. Y como en este picaro mundo, toda causa produce su efecto, á aquellos lujos han traído estos lodos.

Confiado en su imparcialidad aun mas que en mi derecho, no quido inscribir estos apuntes y se reitera su atf. S. S. q. b. s. m. Huelbes Temprado Ceuta 3 Febrero - 1905.

DE CERCA

RAPIDA

No porque algunos individuos quieran figurar políticamente al lado nuestro, se creen que todo va á ser coser y cantar, como en otro tiempo pasara, pues hemos de seguir muy de cerca, pero muy de cerca á los que tantas dudas tenemos de ellos.

CARETA

Ya estamos viendo mosqueado á un com. ahero, pues le ha producido mal efecto el título de este a-juste. Pero no debe preocuparle. Sin intencion hemos nombrado la sogá en casa del ahorcado y no hay para que francir tanto el entreejo respingar, las ventanillas ni morderse el belfo, con tan livido semblante.

Vamos á ocuparnos de la careta de carnaval de la de las mascararas, de las de carton, de ese antifaz que tanto se usa en todo tiempo en esta ciudad, y en particular en la época presente, tan próxima al carnaval. Perjudicial en extremo es la careta por todos estilos y ella es la causa de muchos y graves males. Con la careta se consideran las mascararas autorizadas para todo. Desde el mas grosero insulto á la

esta especie de constuplencia. De todo lo malo se cree la humildad á cubierto al colocarse el antifaz.

Estos son de infinitas clases y condicion, desde la mas grotesca porcelina á la fina seda y esquisita blonda; de pasta, de carton, de fino y tupido alambre. Pero la mas usual en nuestra sociedad es la careta de la adulacion, de la envidia, del egoismo, la indecente careta del cobarde; que no es capaz de afrontar su vileza al calumniar á seres correctos, formales y serios, y cubiertos con la careta mas perjudicial lanzan versiones inexactas con el fin rastrero de contrarrestar la corriente de simpatias que determinadas personalidades, saben atraerse, por su proceder.

Y decimos que esta careta es la mas perjudicial, no por el dano que pueda hacer á las personas á quienes ataque bajo este disfraz, sino por el que ejerce sobre sí mismo, al que de forma tan ruin se encubre.

Este ser despreciable es el que mas sufre los efectos de su propia conciencia pues al encubrirse en tal forma es por que le ahoga el despecho y el encono, pues constantemente se vé despreciado de todos y en particular de aquellos á quien mas quiere adular con esta conducta.

Muchas han de rodar por tierra en plazo breve, pues mucho nos parece que se abusa de quitar el disco, tras la careta en estos dias de tanta animacion carnavalesca.

NOTICIAS

Autoridad ausente.

El jueves salió de esta Ciudad Don Juan Sanchez-Gastis, acompañado del Centador municipal D. Pedro Alemani, y Don Miguel Aldean.

Le deseamos un buen viaje y feliz regreso.

Alcalde interino

Se ha hecho cargo de la Alcaldia el primer teniente de Alcalde D. José Nogueira Benzo.

Mejoria

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular y distinguido amigo Don José Encina Gudebat, completamente mejorado del fuerte catarro que le aquejaba.

Sorteo de mezos

Segun se determina por la vigente ley de echaplamiento y emplazo, el dia doce segundo domingo del corriente mes y á las siete del mismo se reunirá en el salon de Cabildos este ilustre Ayuntamiento para la celebracion del sorteo de mezos nacidos el año de mil ochocientos ochenta y cinco, á quienes corresponde en el actual de mil novecientos cinco entrar en sorteo.

El número de mezos de este alistamiento asciende á ochenta y ocho.

Novela

Del conjunto de narraciones que componen Los siete pecados capitales, de Eugenio Sue, ha terminado la primera titulada El orgullo, y empieza la segunda referente á La envidia, en el cuaderno 17, de los que publica semanalmente el editor D. Luis Tasso de Barcelona, conteniendo aquella obra del esclarecido novelista francès.

El precio de dicho cuaderno es 15 céntimos, y lo forman 32 paginas de lectura y artistica lamina de regalo.

El Cabo Medani

Mercede nuestro orgullo, este individuo de la Compañia de Tiradores del Rif, por sus condiciones especiales para la educacion de jóvenes en el idioma árabe.

Su acuidad, constancia é inagotable paciencia, le dá por resultado conseguir en poco tiempo grandes adelantos en sus alumnos. Nosotros lo recomendamos á cuantos quieran enseñar el árabe á sus hijos.

Entrevista importante

Segun las últimas cartas de Fez, anteyera ha debido celebrarse la primera entrevista entre el Sultan y el embajador de Francia, sin perjuicio de haberlas celebrado antes con Sid Acedlam Ben Sliman, ministro de negocios extranjeros.

Giro economico comercial

para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extranjero

Manuel Delgado

Rojó, 6. Horas de despacho de 11 á 14.

Muy conveniente

A todos los que padescan de bilidaz ó caída del caballo, recomendamos por sus resultados maravillosos el uso del

QUINA RHUM ANTISEPTICO

á pesetas 4 el litro; Aguas de Colonia riquisimas, coñiente, superlina, á la violeta y al Jazmin á pesetas 2,50, 5, 6,7, litro todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Savedra Ceuta: General Moreno 12.

LA PRIMERA RESTAURANT

DE José Trujillo

Un nuevo comedor amplio y perfectamente surtido, ofrece el dueño de tan acreditado establecimiento, á los forasteros que nos visitan frecuentemente y al público en general.

11, GOMEZ PULIDO 11.

La Soledad

Nuestro convegnap Don José Cabani Gimenez ha adquirido la propiedad de Empresa Funeraria Titulada «La Soledad» nombrando agente de la misma á Don Jacinto Acosta. Dadas las condiciones de honradez y actividad de ambos y con deseo de montar misma á la altura de las Ciles de Provincia, han hecho pedidos al Extrangero de coronas y otros artículos propios de esta Empresa.

Se reciben avisos en la Calle Soberanía Nacional N.º 105 y en la de Duarte N.º 17.

POSTALES

Hemos tenido ocasion de admirar, en el establecimiento de Don José Saavedra, dos nueva colecciones de tarjetas postales, en perfecta imitacion de fotografias de preciosos panoramas, principales edificios de esta ciudad y plaza y grupos de personajes árabes etc etc.

También se han recibido en dicho acreditado establecimiento otras postales de las instantáneas tomadas en distintas ocasiones el dia de la venida á esta plaza, de S. M. el Rey.

En algunas de ellas nuestro joven Monarca esta perfectamente fotografiado.

Recomendamos á este culto publico visite el referido establecimiento de don José Saavedra.

Pianos e instrumentos de musica

Las fabricas de Ortiz 1.º suzó Cateura y C.ª, Plaza, Krausy y Cousin ofrecen en inmejorables condiciones de venta y á plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representante en esta plaza Soberanía Nacional, 62.

MERCADO

Precios de la semana

	Ptas	Cts
Carne de Vaca 1.ª	Kilo.	1 54
» 2.ª	»	1 24
» Jabali	»	1 25
» Cordero	»	1 10
Carne Ceida	»	2 00
Harina	»	0 60
Habichuelas	»	0 70
Garbanzos	»	0 60
Arroz	»	0 70
Patatas	»	0 20
Ayuca	»	0 80
Café	»	3 00
Tocino	»	1 65
Aceite	Litro	1 10
Petróleo	»	0 60
Vino tinto	»	0 60
Vino blanco	»	0 80
Conejos	Pieza	0 75
Gallinas	» id »	1 50
Pollos	» id »	1 50
Perdices	»	1 00
Carbon	Arroba	1 10
Huevos	Ciento	9 ptas

Las de Garat de la Torre

La Ultima Moda

publica en el número 888,8 Enero de 1951 31 elegantes modelos de trajes... Con las respectivas Ediciones se parte un figurín a color, un pliegue de novela, una hoja de labores... Precio: cada número 1.ª 2.ª Edición 25 céntimos.—Complata 40... Edición, 3

ptas.—Completa, 5 —Velazque, 49, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un día antes que los demás periódicos

Ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2.50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 a 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—18.

ANUNCIOS

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Pasado de Recoletos).

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Margá núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos Ptas. 12 000 000
Primas y reserva » 44.028 645'68
Total Ptas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía nacional se satisface por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 46 631 740'93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros cubre toda clase de combinaciones, 7 especialidades: los Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias, cupones de Primas, etc. con reducciones que ninguna otra compañía.

Agentes de la Compañía en Cádiz: D. José Bloué Hermanos

Ultramarinos y Coloniales.

21-SOBERAVIA NACIONAL NÚ-21

PRECIOS + Sin competencia
AMALIO DEL OLMO.

CONFITERIA Y PASTELERIA
DE
ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos.

Gran surtido en jamones, salchichón y empujados,

44. Soberanía Nacional 44



PURIFIQUE VD EL AIRE PAPEL DE ARMENIA

quemando el aire de los habitaciones. El mejor de los desinfectantes. En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando el PAPEL DE ARMENIA. Venta: Farmacia, Dr. García 7. Farmacia de Mayor: GERMAN Y C. - BARCELONA. FRANCISCO FLORES.-Cádiz. Dentista.-General Moreno 81. Corra

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por la Junta Superior Facultativa de Sanidad recom...

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO**
VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍPICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,
CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS
CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS
REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, a continuación iremos publicando certificaciones de eminentes profesores que lo confirman.

Papel de Armenia con extracto y picadura de arena y corte de C. VILLALBA. COMERCIO (RESEL)